
 
Il papa ai Focolari, «Andate avanti!»
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Fiducia, apertura, gratitudine sono le parole con le quali la presidente dei Focolari Maria Voce
e il copresidente Jesús Morán sintetizzano l’incontro avuto con papa Francesco durante
l’udienza privata del 2 settembre 2019. “Portate avanti le profezie di Chiara” è stato
l’incoraggiamento del pontefice. Dal sito di focolare.org 

Maria Voce: Siamo appena usciti dall’udienza con il Papa. È stato un incontro bellissimo, di una
cordialità straordinaria. Gli avevamo portato in regalo il libro di Chiara sui Collegamenti (edito da Città
Nuova), che lui ha apprezzato, ha guardato con cura, e anche una icona della Madonna che si
chiama “Gioia di tutti gli afflitti”. E a lui è molto piaciuto il titolo e anche l’icona, perché diceva che
non l’aveva mai conosciuta, e che vedere queste persone – che si vedeva che soffrivano, che
andavano dalla Madonna – gli ha fatto venire in mente la pagina ultima del Manzoni sul lazzaretto,
dove tutti i lebbrosi pregano la Madonna, invocano la Madonna in questa loro afflizione. Ma tutto
l’incontro è stato improntato ad una grande fiducia, ad una grande apertura, lui continuava a dire:
“Andate avanti, andate avanti”, l’avrà ripetuto mille volte. Ha ringraziato per il bene che facciamo e
si sentiva che era veramente contento di vederci. E: “Pregate per me”. Allora gli abbiamo assicurato
che preghiamo. A un certo punto gli ho detto: “Ma tutti pregano oggi, perché tutto il Movimento sa
che siamo qui con lei e tutti pregano per questo incontro, non solo i cattolici, ma tutti”. E lui allargava
le braccia come a comprendere tutti quelli che pregavano, anche gli altri. È stato molto bello. Jesús
Morán: Molto bello. Credo sia stato all’insegna dell’amore reciproco, perché lui continuava a dirci:
“Vi ringrazio per quello che fate, andate avanti”, e noi continuavamo a dirgli: “Noi sosteniamo quello
che lei fa; noi difendiamo il suo pensiero”. Io ho pensato subito a quell’esperienza di Chiara quando
è andata da Paolo VI, che Paolo VI le ha detto: “Qui è tutto possibile”. Davvero lì è tutto possibile.
Dopo bisogna vedere concretamente, però lui ci ha detto: “Andate avanti, portate avanti le profezie di
Chiara”. Perché poi abbiamo parlato di tante cose anche concrete. Maria Voce: Ci ha espresso
ancora una volta il suo dispiacere nel vedere che ci sono nazionalismi, che ci sono ostacoli alla pace,
che ci sono conflitti anche fra i nostri; lui diceva: “Anche nel seno della Chiesa (ci sono) alcuni che
pensano diversamente. Ma possibile che non impariamo niente della storia? Io ho pianto – diceva –,
io piango nel sentire certe affermazioni contro la pace e contro la comprensione reciproca”. Poi ci ha
detto una cosa che ci è sembrata molto bella, diceva che certe volte è meglio chiedere perdono che
chiedere permesso, che bisogna magari sbagliare per poi chiedere perdono; tante volte è meglio fare
questo. Jesús Morán: Era molto addolorato perché certe contrapposizioni continuano a provocare
morti. Dice: “Ma possibile che non abbiamo imparato dopo guerre sanguinose che abbiamo
vissuto”? Parlando dell’Europa lo abbiamo visto preoccupato. Gli abbiamo illustrato la Mariapoli
Europea. Come prima cosa abbiamo parlato del Centenario di Chiara, e lui lo ha apprezzato, ha
sentito che non è che lo facciamo come una commemorazione, ma perché sentiamo che il Carisma
di Chiara è veramente attuale. Maria Voce: Una cosa che abbiamo sentito è che lui ha molto a cuore
i sacerdoti, i religiosi e i vescovi, nel senso proprio di dire: aiutateci in questi campi.
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